



# Católicos en efectivo

Llamo yo aquellos que los son en su fe y también en sus obras, los llamo así—creo con verdad—para distinguirlos de una infinidad que quieren pasar por tales, si bien sus obras dicen lo contrario.

Al recordar el otro día este mismo tema á propósito de unas frases emitidas por el general Villegas sobre religión dijimos, que la generalidad de los católicos costarricenses, en quienes pensó seguramente el autor, al estampar dichas frases con letras de molde, las tendría cuando menos por exageradas; y no faltarían—dijimos también—quienes dirían en sus adentros ¿sino tendrá en que ocuparse este señor, que tan orondo nos llama más duros que las piedras del Africa y del Japón?

Yo convengo en que una que otra vez, se llenan los templos de fieles, es decir, de fieles católicos no lo niego, pero lo pongo en cuarentena: se llenan de fieles expectadores una que otra vez, convenido. En verdad que el 13 de abril, el 4 de mayo y siguientes se llenaron más de lo acostumbrado; y creo también, como el que más, que en dichos días todos los concurrentes al templo y muchos otros imposibilitados para ello, eran católicos y fervorosos.

Aún muchos liberales, más de una docena de masones vergonzantes y otros sin...se persignaron más de una vez y más de seis; y no hay quien lo ignore.

No creo que piensan liberales y masones en desagrar á Dios ofendido, que hace temblar, según expresión bíblica, como hace tronar y llover; pero sí piensan que se les podía hundir la tierra bajo sus plantas. Al fin y á la postre, sino con amor, con horror se piensa una que otro vez en Dios.

Se llenó así mismo, de bote en bote, la Catedral el día de la entrada, por primera vez, del Exmo. Sr. Delegado Apostólico en Centro A-

mérica: la concurrencia era imponente, avasalladora como pocas veces: señoras, señoritas y caballeros de toda clase y condición; pero eso prueba que todos eran católicos prácticos y de convicciones arriagadas, como deben de serlo todos los buenos católicos? De ninguna manera, en la mayoría se veía más la curiosidad que otra cosa. Ni faltaron [qué habían de faltar! algunos que conversaban de asuntos que en sus casas les están vedados.

Así suelen suceder muchos días en que los templos se llenan de fieles; en las ciudades y en los campos también.

Pasó el pánico causado por los temblores, ¿se mejoraron mucho las costumbres? No veo tal cosa en niaguna parte.

Luego que algunas veces se llenen los templos, no significa, ni mucho menos, que el catolicismo esté floreciente, lo que hay que ver es si en tiempos normales se ora en la iglesia y en el hogar.

En la conciencia de todos está, que los templos católicos están casi siempre desiertos; y que en ellos se reza poco, y algunas veces poco y mal.

Que esto es un signo grave, gravísimo de que Costa Rica se hunde en un plano inclinado que conduce al abismo; no se necesita ser profeta para afirmarlo.

Una aglomeración, pues, de gente más ó menos numerosa, que se llama católica; pero que en realidad de verdad no lo es ni á medias, se me parece á un ejército muy bien disciplinado, si se quiere; pero sin armas y sin pertrechos de guerra, que á la desbandada huye despavorido, á los primeros disparos del enemigo.

Este ejemplo lo tenemos dentro de casa, cada uno puede verlo, si ojos tiene para ver; puede también oírlo, si no se hace el sordo.

Ch.

## Santo Evangelio

Cap. XIII, según San Mateo

"En aquel tiempo dijo Jesús á las turbas esta parábola: Semejante es el reino de los cielos á un hombre que sembró buena simiente en su campo. Y mientras dormían los hombres, vino su enemigo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué. Y después que creció la hierba é hizo fruto, apareció también entonces la cizaña. Y llegando los siervos del padre de familias, le dijeron: "Señor, ¿por ventura no sembraste buena simiente en tu campo? Pues ¿de dónde tiene cizaña?" Y les dijo: "Hombre enemigo ha hecho esto!" Y le dijeron los siervos: "¿Quieres que vayamos y la cojamos?" "No, les respondió; no sea que cogiendo la cizaña arranqueis también con ella el trigo. Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega, y en el tiempo de la siega diré á los segadores: coged primeramente la cizaña y atadla en manojos para quemarla; más el trigo recogedlo en mi granero."

### REFLEXION

El mismo Salvador explicó esta parábola, diciendo: "El campo significa el

mundo; el que siembra soy Yo; el buen trigo son los justos; la cizaña son los pecadores, el que la siembra es el demonio; la mies será el día de la cuenta; la separación de los buenos y malos la harán los ángeles, á quienes encargará que conduzcan á aquéllos al cielo y que arrojen á éstos al infierno."

## Obligación del nombre

Hace ya muchos siglos: casi veintitrés.

Alejandro el Grande, el legendario conquistador macedónico, entre honores casi divinos ha entrado vencedor en la famosa Babilonia.

Abusando de la victoria, uno de sus oficiales persas ha cometido grande y asqueroso crimen.

El joven héroe lo sabe.—"Traedle á mi presencia!"—ordena á sus oficiales, sentándose solo en el trono de oro de Sesostris, que se alza en la riquísima sala de los reyes.

Abajo, y en pie, cuajados de oro, sus más ínclitos capitanes esperan la llegada del criminal, rodeando al hombre ante el que —en frase bíblica—"calló atónita la tierra."

Poco después, pálido como un muer-



ALREDEDORES DE SAN JOSÉ  
UNA VISTA EN EL RIO TORRES

to y ostentando sus más ricas preseas, el acusado penetra en el gran salón en medio de unos cuantos carceleros.

«¿Cómo te llamas?»—pregúntale Alejandro impaciente, mientras—costumbre macedónica en tales casos—uno de los oficiales empieza á arrancarle las insignias militares.

—«Alejandro» replica el criminal, clavando los ojos en el suelo y en voz baja, como abrumado de la osadía de de su propio nombre delante del Conquistador.

En oyéndole, el monarca frunce el ceño, clava en él los ojos de águila, calla unos instantes, y luego:—«¡Dejadle—impera al oficial;—que su mayor castigo sea llevar tan grande nombre, siendo tan grande miserable...!»

Y de seguida:—«Desde hoy—agrega dirigiéndose al desdichado persa:—ó cambias de nombre, ó cambias de conducta. ¡Vete!»

¡Oh! á cuantos cristianos podía decir lo mismo hoy Jesucristo en el mundo; y ¡ay! para cuántos el solo nombre de cristianos, será la más tremenda acusación ante toda criatura, el día grande del juicio final, al que estamos ya citados cuantos vivimos sobre la tierra.... ¡para cuántos!...

J. R. CARRION, S. J.

## Para las damas

El pudor es adorno muy bello en la mujer como que, en sentir de una escritora insigne, el pudor debe de reputarse como el pariente más próximo de la virtud, y en concepto de Bacon, es al cuerpo lo que la discreción al alma.

El pudor en la mujer es flor tan delicada, que el soplo de una imprudencia lo ofende y el calor de una mirada torpe lo agosta y lo marchita.

Pero á su vez el aroma de esa flor produce la más casta y la más delicada de las complacencias.

Tratar á la mujer sin ofender ni levemente su pudor, sin que asome el carmín á sus mejillas, es ciencia que la juventud presente descuida más de lo justo.

Las ideas que dominan respecto á la galantería se hacen por regla general, tan lejos de la razón, que más bien parecen hijas del espíritu de venganza que del espíritu de ternura y de cariño.

En este asunto la ciencia del hombre consiste en fingir; la ciencia de la mujer debe consistir en dudar.

La galantería en ciertos labios es el

prólogo de la seducción. Es, como se ha dicho en verdad, un juego en que todo el mundo se interesa; los hombres arriesgan en él la sinceridad, las mujeres el pudor.

Las mujeres, para ser verdaderamente amables, deben, respeto al pudor, tenerlo muy arraigado é ignorar que lo tienen.

Un alarde de pudorosa viene á ser muchas veces testimonio de malicia.

Mujer cuyo pudor se alarma fácilmente, no ofrece una gran prueba en favor de esa ignorancia amable que tan bien sienta á su sexo.

Mujer que recibe sin precaución las frases y las demostraciones de galantería, es como un niño que juega con un cortaplumas: al fin y al cabo se corta.

## DIMINUTA

Nació el niño y lo primero que hizo el padre zalamero sin más reflexión alguno fué llamar al carpintero y decirle: haz una cuna....

Creció el niño y sin reparo el padre que no era avaro pero sí muy pobre, dijo al carpintero: haz un aro para que juegue mi hijo....

Murió el niño...y en voz baja sollozó el padre: trabaja carpintero....aún queda luz... haz de la cuna una caja.... y de su aro...una cruz....

X.

## DE TABARCIA

Hace días retírese de ésta el Presbítero Garita, de quien hacemos recuerdos por su entusiasmo, dejándonos desamparados de sus buenos servicios; esperamos que el Ilustrísimo señor Obispo nos mire con ojos de piedad y nos envíe un sacerdote, pues por la distancia que de aquí hay á Pacaca, á muchos les es inconveniente acudir por los auxilios espirituales hacia aquel lugar, y también por lo intransitable que está el camino. Aún para abastecer de víveres esa villa los transeuntes se ven en peligro. Creo que con el trabajo de algunos vecinos más allegados al Supremo Gobierno, talvez se pueda conseguir el que al cura que viniese se le asignase un sueldo que remunerara sus servicios. Hay aquí magnífica casa cural construida por excitativa del Ilmo. Sr. Obispo Thiel (q. d. D. g.) Esperamos que nuestra petición sea oída.

Corresponsal.

# Revista de la Prensa

Francamente que esta vez no hallamos cómo hacer la «Revista de la Prensa», por muchísimas razones poderosas. 1ª razón, porque este periodismo «amarillo» que nos ahoga en nuestro querido terruño, ya no es ni periodismo: es *nube* de periódicos, preñada de vaciedades; es algo así como una avanzada del cólera morbo que no lo deja a uno ni hacer el testamento... cuando ya le ha echado la fama a correr por esas calles....

Estos periódicos bien pudiera representarlos algún caricaturista en forma de moscas de panza amarilla que se posan sobre la ciudad dibujada en una vieja harapienta y poco aseada....

Son entre diarios, semanarios y revistas, unas diez y seis (11) publicaciones listas a soltarle al público las más delicadas intimidades de cualquier prójimo.

2ª razón. Por que desde varios días este periodismo no trae artículos de importancia. Todo se reduce a críticas y jocosidades de Ramiro Blanco, de Foxes; es decir literatura *burlona y sin sustancia*, especie de muchacha bonita pero soberanamente tonta por la falta de seso.

3ª razón. El formato de esta prensa amarilla que gasta gran cuidado y lujo en los títulos de cualquier noticia necia, fatiga la vista por la abundancia sin medida de tipos de distintos tamaños que dan a estos periódicos «amarillos» el aspecto (por asociación de ideas) de una tienda de Mr. Asch ó de un tramo de tiliches de cualquier maronita del Mercado.

Pero extractemos algunos gazapos que son *violín obligado* en la literatura de la prensa «amarilla» de nuestra capital y provincias.

## Magazín Nacional.

A fines de octubre volvió a ver la luz pública el «Magazín Costarricense»; hoy se llama «Magazín Nacional». Y como en apellido se diferencia éste de aquel, en que el *Magazín Costarricense* tenía un terrible olor a sectarismo; mientras que el *Magazín Nacional* que ha empezado a publicarse, ni tendrá necesidad ni hará jamás causa de bandería anticristiana.

Es indiscutible que esta revista es la primera en su género en nuestro país y que tanto por el formato como por lo selecto de su lectura es recomendable como amena, sana y artística.

Cómprenlo y léanlo.

## El Noticiero.

1° de Noviembre.

Por ser fiesta de *Todos los Santos* vióse obligado en ese día el *amarillo y liberal* «Noticiero» a dar satisfacción a un regular número de comerciantes del Mercado de esta capital, contra quienes ese diario se atrevió a decir que vendían con *medidas falsas*: todo porque en el afán ó comecón de dar noticias espe-luznantes y de sensación ese periódico se hizo eco de la torpeza de un policía que descomizó a dichos comerciantes medidas legítimas.

Por seguro que han andado benignos esos comerciantes con el diario calumniador, contentándose con que reprodujese su vindicación

testimoniada: si otros hubieran sido, buena acción judicial le habrían metido por calumniador.

[Más cuidado colega: con la fama no se juega...]

## El país de Lutero

Hay actualmente en Alemania unos veinte millones de católicos, firmes y fuertes; así para defender sus derechos como para rechazar los errores que puedan infeccionar la rectitud de sus ideas.

Windhorst, fué otro David, que ofreció dar muerte a Bismark, el soberbio Goliath de las naciones.

Los alemanes creyentes se hayan ahora como los primitivos cristianos, unidos con el mismo espíritu y con el mismo sentimiento, bajo la tremolante bandera de la justicia y del derecho.

La Iglesia que el hombre de hierro y de sangre, persiguió, florece ahora en Fartherland, con extraordinario vigor, mientras que los huesos de Bismark duermen en la tumba del olvido. ¡Sic semper tryamies!

Los católicos del Imperio alemán, comprenden que tienen un Emperador equitativo y temeroso de Dios, que respeta la religión de aquellos, y cordialmente ofrenda toda su influencia conservadora del orden social.

## La muerte de los apóstoles

### BREVES RECUERDOS

El protomártir del Apóstolado de Jesús, fué Santiago el mayor, a quien mandó degollar Herode Agripa. Era hermano de San Juan Evangelista.

San Mateo se supone que sufrió el martirio ó que fué asesinado en una ciudad de Etiopía; pero lo que se tiene por cierto, es que, mientras decía misa en Persia, fué traspasado por un venabulo.

San Juan fué arrojado en un caldero de aceite hirviendo, por orden de Domiciano. Salió de ahí ileso y fué desterrado a Patmos, de donde paso a Efeso y allí tuvo muerte natural.

Santiago el menor fué arrojado de la altura de un templo de Jerusalén, y golpeado hasta morir. Era hermano de San Judas Tadeo y sobrino de la Virgen María.

San Simón y San Judas murieron despedazados por los ministros del templo de Sair, en Persia, porque al entrar, él los Apóstoles, cayeron por tierra los ídolos.

Santo Tomás murió en la India; fué arrojado a un horno encendido y traspasado con una lanza.

San Andrés fué crucificado en Patrás, ciudad de Grecia.

San Felipe fué crucificado y apedreado en Hierópolis, ciudad de Frigia.

San Bartolomé fué desollado vivo en Albama, ciudad de Armenia.

San Matías murió en Jerusalén apedreado y degollado, ó según otros, en la Cólchida.

San Pedro, después de nueve meses de prisión, fué azotado y crucificado con la cabeza para abajo, por petición suya.

San Pablo no fué de los discípulos del Salvador, sino uno de sus enemigos más terribles. Convertido después, ha llevado el nombre de Apóstol de las gentes. Murió en Roma, degollado por orden del Emperador Nerón, en el año 68 de Cristo.

## Notas

—El señor Dr. D. Ramón Gallegos ha sido nombrado Médico de Pueblo del Cantón de Belén.

—Fué herido el 2 del actual, con bala, el Agente de Policía de Las Juntas don Clímaco Palma, por dos nicaraguenses. El mismo día, en esta capital, frente al Cementerio, un cochero hirió a otro compañero de gremio.

—El contrato del Supremo Gobierno con Mr. Knowlton para la terminación del Ferrocarril al Pacífico fué rescindido el miércoles último por mutuo convenio. Los trabajos continuarán ahora bajo la inmediata inspección del Director General de Obras Públicas. Se cree que el 15 de diciembre venidero quedará la vía ya en buenas condiciones de servicio, garantizándose la seguridad del tráfico de pasajeros y mercaderías.

—Numerosos excursionistas americanos visitarán nuestro país en la próxima estación veraniega. Ya han desembarcado unos ciento y pico.

—Se han hecho reparaciones al barco nicaraguense «Máximo Jerez», fundado en Limón, para evitar se vaya a pique por la introducción de agua en el casco y con el fin de ponerlo en condiciones de zarpar para San Juan del Norte.

—Gran entusiasmo ha despertado el proyecto de celebrar fiestas cívicas en esta capital. La contribución ofrecida por el comercio asciende ya a \$4 025.

—Según informe que el señor Inspector de instalaciones eléctricas ha presentado al Sr. Gobernador, son varios los carros del Tranvía que se encuentran en malas condiciones y exigen una pronta reparación.

—Se encuentra en Puntarena la señorita Juana Madriz, hermana del ex-presidente Madriz, de Nicaragua.

—Don Manuel de Jesús Jiménez, diputado al Congreso y hermano del actual Jefe de la Nación, encuéntrase con su salud un tanto quebrantada. Son nuestros más vivos deseos que mejore cuanto antes.

—En Guápiles se estableció el 20 del pasado mes, el alumbrado eléctrico incandescente.

—Publicanse en la actualidad en Managua, Nicaragua, 15 periódicos.

—Se dice que en algunas poblaciones del Salvador existe la peste de viruela.

—Se efectuarán varias reformas en el Matadero Municipal.

—El ex Presidente Lic. Oletto González Víquez publicará muy en breve un libro tratando de los temblores en Costa Rica.

—Fué condecorado en Nicaragua con una valiosísima medalla, el Jefe del Partido Conservador de esa República, doctor don Adán Cárdenas.

—En el distrito de Cot, jurisdicción de Cartago, un individuo llamado Darío Mejía golpeo bárbaramente a su padre Pedre Mejía. Las autoridades tomaron cartas en el asunto.

—Varios son los puentes que se han perdido en la República, arrastrados por las fuertes corrientes de los ríos motivadas por las copiosas lluvias de estas últimas semanas.

—En la provincia de Heredia, especialmente en el cantón de San Rafael, ha despertado gran interés el decreto gubernativo que crea la colonia agrícola del Salvador. Son muchas las fami-

lias que intentan trasladarse a las férricas llanuras de Santa Clara, donde tendrá asiento la colonia aludida.

—Marta Fernández Castillo, de unos 20 años de edad, puso fin a sus días el 1° del actual, apurando una fuerte dosis de sublimado corrosivo. La causa: decepciones amorosas! Las circunstancias en que se realizó el hecho demuestran que la Fernández obró desgraciadamente con premeditación, en completo uso de sus facultades intelectuales. Trasladada de su casa al Hospital, en estado grave, falleció a las tres y media de la tarde del mismo día.

—El Presbítero Dr. don Matías C. Rojas convalece ya de molesta dolencia que en días pasados le postró en cama. ¡Cuánto nos alegramos!

—Muy visitado fué el cementerio de esta ciudad el día 2. Como siempre, muy pocas de las personas que en ese día penetraron al sagrado recinto, lo hicieron movidas del espíritu de piedad que distingue a los verdaderos creyentes. ¡Cuánto derroche, cuántas valiosas coronas, cuánta vana ostentación, y qué pocas plegarias, que es lo único que aprovecha a los difuntos!

—La por muchísimos títulos distinguida matrona y ornato de la sociedad Josefina y lustre de damas costarricenses, doña Elena Castro v. de Orozco se encuentra postrada en cama desde hace algunos días víctima de una dolencia cruel.

Toda la sociedad se ha preocupado con justa razón por la salud de esta infatigable madre de los menesterosos y paño de lágrimas de los que sufren y modelo cumplidísimo de virtudes cristianas.

«La Epoca», que la estima y aprecia con toda sinceridad, hace votos por su completa mejoría. Ella es mujer necesaria en nuestra sociedad cristiana.

## Así son... las Iniciaciones

Pasando anoche por «Los dos leones» El templo vi de *Francma... Jaderia*; Do estaban todos ellos, los masones, Fumando y conversando en alegría.

Y despues... que cerraban los balcones Oí una voz terrible que decía: «¡A las pruebas!... ¡del cuarto reflexiones sacad a ese profano Chavarria!»

Se siguieron mil golpes del... demonio risas, y una grito formidable Y aquello era más bien un *Manicomio*.

Terminaron, en solemne parrandón, Con discurso del Viejo Venerable: Todo... ¡¡a bolsa del nuevo fracmasón...!!

A.

## Para postres

Convidó un amigo a otro a que probase un vino griego muy excelente que la habían regalado.

Le dió un vaso, otro y otro, y viendo que todavía alargaba la mano para que le echase más, sin decir si era bueno ó malo, le preguntó:

—¿Qué te parece?

—¿No dices que es griego?

—Ciertamente.

—Echame otro vaso, porque como no soy hombre de letras, entiendo poco de griego, y necesito más pruebas para formar juicio.

## La Epoca

EDITOR-ADMINISTRADOR

LUIS CARTING.

Imprenta Lines

## Línea de Vapores de la United Fruit Co.

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio

sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores **Cartago, Parímina y Heredia**, de 5.000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así: entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m.; entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.  
 Vapores **Limón, San José, Espartero**, de 3.000 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.  
**OJO**—Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.  
 Además todo pasajero debe presentarse en la oficina del representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los Sub-Agentes, Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

## ELDERS & FYFFES

Línea directa de vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días; salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol, ida..... £ 20  
 Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10%.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los sub-Agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. Hitchcock—Administrador

## Banco industrial de Santiago

Departamento de certificados redimibles

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de Seguro de vida y de Accidentes, y un medio de Ahorro seguro y productivo; con la ventaja, de que son AMORTIZABLES por sorteos mensuales, antes del vencimiento natural, en cuyo caso se realiza un beneficio importantísimo.

SOLICITENSE PROSPECTOS

Agencia general en San José: Avenida Central, frente á la Casa Presidencia..

## BREVA STAR

Precio ₡ 12,50 Lata 228 tabletas  
 DE VENTA EN

## LA MASCOTA

San José

Costa Rica

## Vestir bien es el ideal de todos los mortales

Con un colón podrá recibirse un elegante traje del mejor casimir que se importa. El sistema de suscripción en abonos semanales con amortización de sorteo, es una combinación moderna que resulta muy conveniente para todos.

Pase hoy mismo á suscribirse.

## SASTRERIA "LONDRES Y PARIS"

Avenida Central Este, No. 125, frente al Banco Anglo-Costarricense.

## REFRESCOS RICHMOND

CALIDAD INMEJORABLE \* PRECIOS SIN COMPETENCIA

PASTILLAS PARA LOS RIÑONES

## RENALOIDES

CURA RADICAL DE TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA VEGIGA Y LOS RIÑONES

Estas pastillas están victoriosamente probadas en la curación de todas las enfermedades provenientes del desarreglo de los riñones, tales como la Hidropesía, Reumatismo, Lumbago, Gota, Ciática, Ciertos dolores de la cabeza, Congestión de las Vías Urinarias, Dolores de Espalda y de Cintura, Irregularidades en la Orina, Tumores, Impurezas de la Sangre. — NO CONTIENEN NARCOTICOS.

Preparadas por  
**Hermann y Zeledón - Botica Francesa**

## Panadería "LA SOLEDAD"

Aseo escrupuloso en la elaboración  
 Los precios más bajos de todo el país  
 Solamente se consume la Harina „EL GALLITO“

Teléfono 236

Prudencio Odio

## KOBERG & ECHANDI

Dirección Telegráfica: KOBERG - Códigos: Lieber y 1 A

Agencias y Comisiones - Importación y Exportación

Artículos de Manufacturas Eléctricas, Maquinaria, Implementos y útiles para Beneficios de Café, la Agricultura é Industrias del país

Avenida Central E., contiguo al Banco Anglo Costarricense

Agencias - Comisiones - Transportes

## Guillermo Niehaus

San José - Puntarenas - Limón

Esta Agencia está acreditada de prestar el servicio más activo y cuidadoso al Comercio en general

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Quien Dios mediante, ofrece dejar satisfechos á sus clientes, se encuentra en San José, en su oficina y casa de habitación, 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

## ¡USTED!

Si Usted no debe olvidar que el mejor medio de hacer fortuna, es economizando Y como usted necesita á todo trance de una infinidad de artículos domésticos busque en ellos mismos la manera de economizar, comprando artículos baratos, pero sobre todo buenos. Este es el gran secreto de la economía. A cambio de poco dinero, nosotros le ofrecemos artículos de insuperable calidad. Pruebe las Mantas, Lienzos, Frazadas, Lanas, Cintas, Medias, Pañuelos, Zarzas, etc., que con mucho gusto le venderá **La Tienda de don Narciso** y le aseguramos una satisfacción cumplida.

## Fábrica de Muebles de JORGE MORALES BEJARANO

CONTRATISTA PARA EDIFICAR CASAS DE MADERA

La mejor y más grande fábrica de San José de Costa Rica

Muebles de todo estilo, tamaño y precios